



**ACTA N° 06/2022**  
**SESIÓN ORDINARIA CONSEJO SUPERIOR**  
**UNIVERSIDAD DE AYSÉN**

En Coyhaique, siendo las 09:10 horas se da inició a la Sesión del Consejo Superior, de fecha 07 de octubre de 2022, realizada telemáticamente, vía Plataforma Zoom.

Asisten a esta sesión ordinaria:

1. Srta. Natacha Alejandra Pino Acuña, Rectora de la Universidad de Aysén.
2. Sra. Alejandra Voigt Prado.
3. Sr. Enrique Garín López.
4. Sr. Pastor Cea Merino.
5. Srta. Soledad Gómez Riffo.

Secretaria de Actas: Sra. Ximena Jiménez Ulloa, Secretaria General Universidad de Aysén.

Excusas: Consejero Daniel Conei.

La Rectora entrega unas palabras de saludo y señala que enmarcado en el Proceso de Acreditación Institucional nos expondrá lo relativo a nuestro Informe de Autoevaluación la Secretaria General de la Universidad doña Ximena Jiménez Ulloa.

Señala también que, en preparación de la visita de Pares Evaluadores, tendremos una visita de Pares Simulados, y este es el sentido de la reunión de hoy.

Para esto, nos apoyarán las profesionales de la Unidad de Aseguramiento de la Calidad y Análisis Institucional, Camila León y Alexsandra Araya, y la periodista de la Unidad de Comunicaciones, Paulina Schwaner.

La Secretaria General realiza una presentación con el resumen de este Proceso de Autoevaluación, quienes fueron los actores clave del proceso de autoevaluación institucional, y como participó el Consejo Superior en el proceso de autoevaluación institucional.

Se explica detalladamente la forma de superación de debilidades encontradas en el proceso de evaluación intermedia (Proceso año 2019).

Además, se señalan los resultados del área de Gestión Institucional en el proceso de autoevaluación institucional, por ejemplo:

Sistema de Gobierno y Gestión de los Órganos Superiores: se trata de un sistema de planificación estratégica en pleno desarrollo, que da contexto a los propósitos y principios institucionales, que los planifica en el largo plazo y que organiza su implementación en el tiempo desde el Plan Estratégico de Desarrollo Institucional, con particulares avances para el periodo en el componente operativo de su gestión.

Planificación, seguimiento y ajuste de prioridades de desarrollo institucionales: se trata de un sistema de planificación estratégica en pleno desarrollo, que da contexto a los propósitos y principios institucionales, que los planifica en el largo plazo y que organiza su implementación en el tiempo desde el Plan Estratégico de Desarrollo Institucional, con particulares avances para el periodo en el componente operativo de su gestión.

Recursos físicos y materiales: Infraestructura es el área que da soporte suficiente al quehacer académico, al desarrollo estudiantil y a las necesidades de gestión desplegadas durante el proceso de instalación de la universidad, con una proporción inicial de arriendos, pero con proyectos y gestiones avanzadas para el crecimiento del Plan Maestro Institucional, contextualizado en el futuro campus Río Coyhaique de la Universidad de Aysén.

Recursos tecnológicos y de comunicaciones: se han fortalecido especialmente en los últimos años, avanzando en herramientas y sistemas de información con especial foco en la docencia universitaria, organizados en un portafolio tecnológico emergente, soportándose en servicios de plataforma, infraestructura y asociatividad estratégica, como la red REUNA.

Recursos financieros: están orientados desde una política conductora y un sistema presupuestario que lo coordina, definiendo gradualmente una estructura de ingresos y costos necesaria para el funcionamiento de una universidad pública y regional en Aysén, para necesidades estudiantiles y académicas, con un componente relevante de recursos derivados desde proyectos institucionales externos, con definiciones y diseños presupuestarios articulados gradualmente, con la planificación operativa institucional y con definiciones para una proyección financiera que armonice la responsabilidad social de la universidad, su sustentabilidad, pero también, su naturaleza estatal.

Finalmente, se realiza una exposición del Plan de Mejora Institucional de la Universidad de Aysén, y la forma como se elaboró el Plan de Mejora Institucional 2022.

Camila León, indica los pasos que vienen. Señala que los días 02, 03 y 04 de noviembre se realizará la visita de los Pares Simulados. Este es un paso muy importante dentro del Proceso de Acreditación Institucional, ya que es lo mas parecido a la visita efectiva de Pares Evaluadores, lo que según se ha señalado desde la CNA ocurrirá durante el mes de diciembre.

El Consejo Superior es parte de esta visita, con una reunión a solas con los Pares Simulados. En este contexto el Informe de Autoevaluación fue enviado a los correos electrónicos de los Consejeros y Consejeras Superiores.

Consejera Alejandra Voigt señala que está leyendo el informe (aún no termina), pero consulta por la baja participación de los docentes colaboradores y los estudiantes. Cree que eso puede llamar la atención de los Pares Evaluadores. También consulta por el tiempo restante a la tutoría de la Universidad de Chile.

Rectora señala que ese es un tema del cual no existe claridad, ya que incluso hay recursos involucrados, y por ello se ha buscado que la propia Subsecretaría de Educación Superior zanje el tema, lo que no ha ocurrido.

Consejero Enrique Garín, consulta cual es el punto de mejora a tener mas en cuenta y cual sería la fecha exacta de la visita d ellos Pares Evaluadores.

Camila León, la fecha exacta de visita de los Pares Evaluadores sólo se avisa desde la CNA unas semanas antes, pero desde la entrega del Informe de Autoevaluación se cuentan 70 días y ese plazo nos da la quincena del mes de diciembre, y para esa fecha nos preparamos. El día exacto se nos avisará.

Respecto de la primera pregunta, el punto de la sostenibilidad financiera es quizás el más relevante en que pudiesen indagar los Pares. Cada instancia de socialización esta enfocada a los puntos específicos a manejar por cada estamento u organismo.

Consejera Soledad Gómez, prefiere leer a fondo el Informe antes de consultar, pero si manifiesta su preocupación por los puntos críticos ya mencionados.

Consejero Pastor Cea, agradece la presentación, pero prefiere leer el Informe, solicita tener una "lista" de las posibles preguntas y las posibles respuestas "enfocándolas desde lo positivo".

Rectora señala que la Unidad de Comunicaciones apoyará en la forma de enfrentar la entrevista.

Luis Fernández informa del envío, junto al Informe de Autoevaluación, del Resumen Ejecutivo a cada Consejero.

Alexsandra Araya, señala que el Consejo Superior se reunirá con los Pares Simulados el día miércoles 02 de noviembre, primer día de la visita de estos.

#### **Varios.**

Rectora, señala que, deberíamos tener un Consejo Superior presencial para los días 02 y 03 de noviembre, lo que se avisará oportunamente.

Si existiera la necesidad de realizar un Consejo Superior antes de la primera semana de noviembre se avisará a la brevedad, sobre todo teniendo en cuenta las materias presupuestarias que se deben analizar.

La Rectora recuerda que hoy 07 de octubre a las 18:00 horas se llevará a efecto la primera ceremonia de titulación de nuestra Casa de Estudios, lo que es un hito trascendental para nosotros.

Dennis Jofré, señala que la ceremonia será transmitida vía streaming por las plataformas de la Universidad.

Rectora señala que los titulados son 14 estudiantes.

Siendo las 10:33 horas se da término a la sesión.

